La libération des otages de Stan et Paulis

américaine au Caire détruits par les manifestants

Vigoureuse protestation de Washington

L'ambassade des Etats-Unis au Caire s'apprête à adresser une vigoureuse note de protestation au gouvernement de la République Arabe Unie, à la suite de l'incendie jeudi de la bioliothèque John F. Kennedy par des manifestants africains, protestant contre l'opération américano-belge au Congo.

Le feu couvait encore vendredi dans les ruines de la bibliothèque plus de 12 heures après l'attaque des bâtiments de l'ambassade. Une maison, qui servait de logement à la dizaine de f'usiliers-marins affectés à la garde de l'ambassade, a également été presque complètement détruite par l'incendie Jusqu'à présent, le gouvernement égyptien s'est abstenu de toute déclaration sur l'incident.

Selon le personnel de l'ambassade, le les manifestants, au nombre de provincient sur les lieux, les jeunes gens s'étaient répandus dans tout le terrain, lançant des pots de fleurs dans les fenêtres, démolissant les automobiles de l'ambassade et l'ambassade, a l'ambassade et l'ambassade, l'ambassade et l'ambassade, l'ambassade, l'ambassade, l'ambassade, l'ambassade et l'ambassade, l'ambassade, l'ambassade, l'ambassade, l'ambassade et l'ambassade, l'ambassade, l'ambassade et l'ambassade, l'ambassade, l'ambassade et l'ambassade, l'a

blique démogratique du Congo et ce, en vertu des conséquences que ce retour risque d'entraîner pour eux du point de vue personnel.
Cette demande entraîna de vives discussions et, après de nombreuses interventions, cette motion fut repoussée.
Après une suspension de la séance, le bureau de l'A.G.L. posa la question de confiance sur la résolution suivante:
En fonction du seul intérêt moral et humanitaire soulevé par le problème débattu, le bureau considère que ce problème nécessite une réunion imminente du Conseil pour prendre, après informa-

seil pour prendre, après informa-tion complète, la décision qui s'impose. Cette résolution entraîna de vi-

ves discussions et le ton monta rapidement, tandis que le public réagit en sens divers. Cependant, la résolution fut votée. Une nouvelle définition

du champ d'application de l'action du M.U.B.E.F.

Ce fut ensuite le M.U.B.E.F qui fut l'objet des discussions. Il y a déjà quelque temps que celui-ci est en perte de vitesse, à Louvain, à la suite des prises de position, trop politiques, que prend ce mouvement.

Après deux heures de discussions, la demande de démission totale du bureau actuel du M.U. B.E.F. et la réunion extraordinaire du congrès fut adoptée à l'unanimité.



Le baron Patrick Nothomb, con-sul de Belgique à Stan, dont tous les réfugiés ont raconté le cou-rage et le dévouement, est arrivé

vendredi matin à Bruxelles.

serait pas admise.

De pilus, l'A.G.L. compte demandor, au cours du congrès extraordinaire, que le M.U.B.E.F. redéfinisse le champ d'application de l'action du M.U.B.E.F. déterminée exclusivement en fonction des étudiants qu'il représente, par une déclaration publique, à plus longue échéance par un nouveau congrès et, de plus, l'A.G.L. compte proposer une attitude à prendre vis-à-vis de l'U.I.E.I. et du C.I.E.

UN NOUVEAU COMMUNIQUE DE L'AMBASSADE DU CONGO

L'ambassade de la République démocratique du Congo à Bruxel-les communique : M. Nunzi Michel René, président

M. Nunzi Michel René, président national du Rassemblement de la jeunesse du Congo-Léopoldville, débarqué ce jour à Bruxelles, après avoir lu avec consternation le communiqué lancé par l'U.G.E.C. au sujet de l'action engagée par la Belgique pour sauver ses ressortissants dont le sort était sur le point de se jouer entre deux feux à Stanleyville, proteste contre l'attitude désinvolte que les signataires dudit communiqué ont adopté devant ce drame.

drame.

La jeunesse congolaise se désolidarise totalement et condamne de tels propos.

La jeunesse congolaise qui sait, suit et vit la réalité des événements sur place, appuie les mesures prises par le premier ministre Tshombé qui, une fois pour toutes, est résolu à mettre fin au désordre et à la rébellion et de retirer le Congo sur la voie du chantage.

Où sont les dirigeants rebelles?

Où sont les dirigeants de la ré-bellion de Stanleyville? Jusqu'à présent, aucun d'entre eux n'a pu être arrêté par les forces de l'or-dre. Quelques dizaines de «sus-pects» ont été apprénendés. mais aucun ne semble avoir joué un rô-le de premier plan des les creu-

aucun ne semble avoir joué un rôle de premier plan dans le « gouvernement populaire » de Gbenye.

Il est très probable que les
Chefs de la rébellion ont réussi à
quitter Stanleyville quelques instants avant l'arrivée des parachutistes belges. On pense également
qu'ils n'ont pas pu fuir en voiture
et qu'ils se sont réfugiés sur la rive gauvhe du fleuve.

Selon Kanza, « ministre » des

Deux bâtiments de l'ambassade La fin de l'opération de sauvetage des para-commandos belges

On confirmait, vendredi soir, au ministère des Affaires étrangères à Bruxelles, que, comme on l'avait espéré jeudi, il n'y a pas eu d'Europeens de Paulis emmenés en brousse par les rebelles. Les avions américains, qui ont entrepris cette opération de sauvetage, ont en effet évacué environ 400 personnes, ce qui représente le nombre d'étet évacué environ 400 personnes, ce qui représente le nombre d'étion, dans l'ensemble de la région de Stanleyville, le chiffre certain, vendredi soir, est de 52 victimes, civiles parachutistes sur Kamina sera effectuée ce samedi après-midi. Dans cette base, les aviateurs américains procéderont à la révision de leurs appareils, révision qui s'avère indispensable étant donné que ces avions ont été constamment en la la révision on dispose, il était à Stanleville lundi soir et il aurait prélevé une importante somme d'aryaître.

ricains procéderont à la révision de leurs appareils, révision qui s'avère indispensable étant donné que ces avions ont été constamment en activité durant les cinq jours qui se sont écoulés depuis le début de l'opération, On ne manque pas à ce propos, au département des Affaires étrangères, de rendre hommage au cran et à l'endurance des équipages américains qui ont été continuellement sur la brêche durant ces cinq journées, atterrissant



Tous les moyens de transport sont bons. Un tracteur avec remorque, piloté par un para-commando, se dirige vers Stan.

Pékin prendra « toutes les mesures possibles » pour aider les rebelles La Chine communiste a annon-impérialistes américains

La Chine communiste a annoncé, jeudi, qu'elle prendra « toutes
les mesures possibles » pour aider les rebelles congolais et qu'elle « ne restera jamais indifférente » devant l'intervention des parachutistes à Stanleyville.

Une déclaration officielle du
gouvernement de Pékin, diffusée
par l'agence « Chine Nouvelle »,
dit : « Le gouvernement et le
peuple chinois expriment leur
grande indignation et protestent
avec véhémence contre le crime
d'agression perpétré par les impérialistes américains et belges, et
demandent aux peuples de l'Afrique et du monde entier d'agir
dans l'unité et de prendre toutes
les mesures possibles pour mettre
un terme à l'agression armée des « New York Herald Tribune » :

Pékin est le principal allié des rebelies Commentant, dans un éditorial, la situation au Congo, le « New York Herald Tribune » accuse la Chine de complicité avec les insur-

gés congolais et critique les autres pays africains favorables à Pékin. «La Chine rouge est l'un des principaux fournisseurs et alliés

«La Chine rouge est l'un des vernement populaire » de Gbenye. Il est très probable que les chefs de la rébellion ont réussi à quitter Stanleyville quelques instants avant l'arrivée des parachutistes belges. On pense également qu'ils n'ont pas pu fuir en voiture et qu'ils se sont réfugiès sur la rive gauvhe du fleuve. Selon Kanza, «ministre » des Affaires étrangères des insurgés qui se trouve actuellement à Nairobi Gbenye est « sain et sauf ». Kanza a affirmé avoir reçu un message indiquant que Gebenye et les autres chefs de l'insurrection. Soumaliot tentaient à présent de gagner le Soudan.

Quoi qu'il en soit, l'ambassade royale du Burundi à Bruxelles dément catégoriquement une information selon l'aquelle les dirigeants du Conseil national de libération et spécialement Soumialot se seiraient réfugiés à Bujumbura.

«La Chine rouge est l'un des principaux fournisseurs et alliés des rebelles congolais et la promesse de Pékin de leur accorder « tout le soutien possible » faite hier, associée à son attaque virutage américano-belge vont bien dans le sens de la politique et de la moralité du régime de Pékin. Rien ne symbolise mieux la haine vénimeuse de Pékin que le massacre sauvage d'innocents à Stanleyville et à Paulis, et si Pékin de serville et à Paulis, et si Pékin ce qu'il lui plaisait, c'est ce qui se passerait dans toute l'Afrique » affirme notamment le quoi e mieux la haine vénimeuse de Pékin que le massacre sauvage d'innocents à Stanleyville et à Paulis, et si Pékin de vénimeuse de Pékin que le massacre sauvage d'innocents à Stanleyville et à Paulis, et si Pékin de de requise principaux fourcipaux fourciteur courcipaux fourciteur actorer au tout le sourie présible venue de vourcipaux fourciteur

impérialistes américains et belges contre le Congo. Le 24 novembre, le gouvernement américain, conjointement avec le gouvernement belge, a. d'une manière flagrante, entrepris une action militaire de grande envergure contre le peuple du Congo et a occupé Stanleyville par la force. »

Les arriérés de l'U.R.S.S. à l'égard de l'O.N.U. Important mouvement

diplomatique chez U Thant

Le secrétaire général des Nations-Unies, M. Thant, s'est entretenu séparément avec les chefs des délégations américaine et soviétique, MM. Adlai Stevenson et Nikolai Fedorenko, au sujet du problème des arriérés de l'U.R.S.S. à l'égard de l'O.N.U.

Aucune indiscrétion n'a filtré au sujet de ces entretiens, si ce n'est qu'ils ont porté sur l'article 19 de la charte, qui prévoit la suspension du droit de vote aux pays en dette depuis plus de deux ans envers l'O.N.U.

M. Thant s'est également en-tients.

ans envers l'O.N.U.

M. Thant s'est également entrétenu avec les représentants de plusieurs pays qui s'efforcent d'éviter une confrontation à l'Assemblée Générale entre les Etats-Unis et l'U.R.S.S. et à la suspension du droit de vote de cette dernière.

Quant à l'Ukraine, qui est, on le sait, représentée indépendamment aux Nations-Unies, a annoncé qu'elle ne paiera pas sa part des frais des opérations de l'O.N.

U. au Congo et au Moyen-Orient.

Le gouvernement de Kiev, selon l'agence Tass « rejette toute tentative en vue de l'obliger, par des menaces, à reconsidérer son refus ». (A.P.)

— Un tremblement de terre d'assez d'édi forte intensité a été ressenti vendredi soir dans le nord et le centre du Japon. On ne signale ni victimes, ni dégâts.

le ba célèb millia levan Appe pour vue cette Bonn

d'avo comp miliic posé fesse La

demr le de blant tenda homr tre e bilité

l'arm fond

ment